



Imagen de la reunión celebrada ayer por la mañana en el Consolat de Mar.

## La economía balear empieza a «remontar»

El Govern asegura que lo peor de la crisis económica ya ha pasado, aunque mantiene la prudencia

ALICIA MATEOS

«Lo peor de la crisis ya ha pasado, partiendo de la premisa de la prudencia, porque estamos en un escenario muy volátil». Así lo reiteró ayer el conseller d'Economia, Carles Manera, tras la reunión que mantuvo el Govern con las entidades de prospectiva económica que realizan informes: CRE, CES, Cercle d'Economia, ISBA y la Cámara de Comercio. «La economía balear tocó fondo en el último trimestre de 2009 y está experimentando una evolución de repunte. Si estos indicadores se mantienen temporalmente, como es previsible, nuestro escenario económico mejorará», añadió Manera, que destacó el papel que desempeñan la inversión pública (1.061 millones de euros en 2010) y la temporada turística, que se presenta con mejores perspectivas que la del año anterior. No obstante, el titular de Economía insistió en que hay que ser prudentes y subrayó que, pese a la mejora, el crecimiento sigue siendo negativo. Además, el empleo no crecerá al mismo ritmo que la economía.

El president del Govern, Francesc Antich, explicó que en el encuentro se habían puesto sobre la mesa los diferentes informes económicos que se han hecho públicos los últimos días. Esta reunión se celebrará cada vez que se publiquen informes económicos, con la finalidad de poner los datos en común y aportar propuestas. En el primer encuentro, se realizaron propuestas generales, como reforzar las inversiones, las nuevas tecnologías, mejorar el trabajo de las instituciones y la formación.

El conseller d'Economia destacó



El president del Govern, Francesc Antich. Foto: SEBASTIÀ ANIENGLA

que en el último trimestre de 2009 se ha recuperado la matriculación de vehículos y la inversión empresarial ha experimentado una ligera recuperación. En el caso de la construcción, destacó que la formalización de hipotecas también se ha recuperado, se han incrementado los proyectos de visados y se ha producido un impulso de la licitación pública y de las viviendas de protección oficial. Respecto al turismo, destacó que durante los tres últimos meses de 2009 aumentó el número de pasajeros; así como los ingresos hoteleros y el gasto medio de los turistas internacionales. Además, adelantó que las previsiones para la próxima temporada son mejores que las de 2009. La Cámara de Comercio hizo especial hincapié en el ligero repunte que ha experimentado el tráfico de mercancías, tanto las importaciones como las exportaciones.

Estos datos ponen de manifiesto que Balears es una de las comunidades que mejor se comportó en el último trimestre de 2009; en concreto, la segunda según Funcas. No obstante, Manera puntualizó que «estos datos están precedidos por la prudencia y la cautela».

### Más confianza empresarial

El conseller también avanzó que la confianza empresarial mejorará en 2010. Como prueba de ello, el ISBA apuntó que en los dos primeros meses de 2010 las solicitudes de inversión empresarial se han incrementado un 51%, mientras que hace un año el 70% era capital circulante, es decir estaba destinado al mantenimiento empresarial.

### EL APUNTE

#### Balears importó a 33.000 trabajadores durante 2009

Pese a que el 2009 ha sido un año malo para el empleo en las Islas, ya que se han alcanzado los 90.000 parados, Balears tuvo que importar 33.000 trabajadores para cubrir la demanda en momentos punta. La mayoría de ellos, pertenecían a los sectores de la construcción y los servicios. El conseller d'Economia, Carles Manera, destacó que la economía balear es muy dinámica. Así, de los 90.000 parados unos 15.000 se acababan de incorporar al mercado laboral.

### EL APUNTE



En la imagen se observa una vista general del Parc Bit.

#### El Govern creará una sociedad de capital riesgo para la inversión en tecnología e innovación

A.MATEOS

El president del Govern, Francesc Antich, encargó ayer a la Conselleria d'Economia i Hisenda que, de forma conjunta con el ISBA (la sociedad de garantía recíproca), cree una sociedad de capital riesgo centrada en la inversión en tecnología e innovación.

El jefe del Ejecutivo autonómico manifestó que esta propuesta había sido acogida de forma «muy positiva» por el CRE, el CES, el Cercle d'Economia, la Cámara de Comercio y el ISBA.

La creación de esta sociedad de capital riesgo está prevista en el

Plan de impulso a las Nuevas Tecnologías 2010-2014. El conseller d'Economia, Carles Manera, destacó que las empresas del sector de las TIC (tecnologías de la información y la comunicación) han doblado su peso en los últimos cuatro años. Así, suponían el 5,6% del PIB en 2008.

### Formación

Por su parte, el president del Govern hizo especial hincapié en la necesidad de mejorar la formación y argumentó que es fundamental para cambiar el modelo productivo de las Islas, en el que las TIC han de tener cada vez un peso mayor.

**ociDiomes**

**CURSOS A L'ESTRANGER:**  
Londres, Cambridge,  
Oxford, Los Angeles...

**ANY I TRIMESTRE ESCOLAR:**  
Irlanda i Estate Units

**CAMPAMENTS D'ANGLÈS:**  
Mallorca i Pòrtocol

**FAMILY STUDY HOLIDAYS**

**REGAL OCI DIOMES**  
A TOTS NUS ALUMNES

C. Caputxins, 3 - 8d T. 971 726440  
www.ocidiomes.com info@ocidiomes.com